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Хо ро ша я  
помо щ ьОтлично потрудились на копке картофеля в колхозах «Коммунар» и «Путь Денина» ученики Тоишасвской средней школы.В колхозе. «Путь Денина»- учащиеся 5, 6, 8, 10 классов выкопали картофель на площади 32 гектара, убрав около 600 тонн.В колхозе «Коммунар» учащиеся убрали 120 тонн картофеля.

Т. НОВОСЕЛОВА.

С заботой 
. об урожаеПодъем зяби в колхозе «Красная, нива» на площади 190. гектаров из 300 предусмотренных планом проведен в лучшие сроки.Более ста гектаров вспахал В. Д. Храмцов. Опытный механизатор тщательно готовит почву под урожай будущего урожая, добиваясь выполнения нормы и высокой культуры земледелия.Подъем зяби в колхозе продолжается.

В. ОВЕЧКИН.

У С Т Н О Й  А Г И Т А Ц И И -  
Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т ЬУстная политическая агитация была и остается как важнейшая сфера партийной деятельности, одна из активных форм идеологической работы с трудящимися;' как средство их убеждения и мобилизации на претворение в жизнь политики КПСС.Политическая агитация призвана осуществлять образова- . тельною, воспитательную и организаторскую функции идейно-воспитательной работы. Она призвана, раскрывая политический смысл сведений и фактов, событий социально- экономической, духовной жизни трудовых коллективов, логически связывать все это с общенародными задачами.Устная политическая агитация строится в соответствии с решениями XXV  съезда КПСС на базе широко и систематически поставленной информации населения о политической, экономической, культурной жизни страны- и международном положении.-Массовость и действенность устной агитации в трудовом коллективе зависит прежде всего от деятельности партийной организации по руководству идеологической работой, от подготовленности групп политинформаторов и агитаторов, _от информированности трудящихся о важнейших событиях в стране, производственной и общественной жизни -трудового коллектива. Ее действенность зависит и от системы информирования.Так, например, партком Пижемского леспромхоза организует ежемесячные «полит дни» в цехах и сменах. Здесь выступают с анализом текущей производственной деятельности предприятия и путей его развития руководители и специалисты. Проводятся рабочие собрания один- два раза в месяц по вопросам выполнения социалистических обязательств коллективом цеха, смены, бригады. Как правило, один или два раза в квартал совещания с агитколлективом по вопросам организации устной политической агитации, ее содержания и анализа выполнения социалистических обязательств.В соответствии с Постановлением ЦК КПСС «О повышении роли устной политической агитации в выполнении решений X X V  съезда КПСС» объединены усилия . партийной, комсомольской, - профсоюзной и других общественных организаций. Они направлены на то, чтобы политическое воспитание работников леспромхоза оказывало все более глубокое и действенное влияние на их конкретные дела, обеспечивало бы развитие и подъем инициативы и активности.

И это понятно, ибо без широко и хорошо поставленной устной политической агитации невозможно дойти до каждого человека, раскрыть перед ним смысл их повседневной деятельности, увязать общегосударственные и политические цели с конкретными задачами, которые они призваны претворять в . жизнь.Современные условия постоянно выдвигают новые требования, ставят все более, сложные задачи. - Вопроськ идейно-воспитательной работы от партийных организаций требуют дальнейшего улучшения содержания и организации устной политической агитации. С  учетом этих условий и возможностей на основе ле-‘ нинеких принципов высокой идейности, партийности, прав; дивости, тесной связи с жизнью повысить информа- ционно-мобилизующую силу устной политической агитации, сделать ее более массовой и активной в деле идейнополитического, трудового и нравственного воспитания.Однако в работе партийных организаций колхоза, имени Кирова, «Колос», имени Свердлова, имени Ленина, совхоза «Прогресс», «Ошминский» и некоторых других по развитию и совершенствованию устной политической агитации делается очень и очень мало. Данные вопросы редко обсуждаются на партсобраниях. Секретари этих парторганизаций самоустранились от руководства агитколлективом и первичной организацией общества «Знание».В этих трудовых коллективах очень слабо освещаются вопросы трудовой жизни, социалистического соревнования, производстйенной дисциплины. Не привлекаются к идейно- политическому и морально- нравственному воспитанию трудящихся '  руководящие работники и специалисты хозяйств. Не уделяется должного внимания наставнической работе с молодежью.К сожалению, многие вопросы дальнейшего совершенствования устной политической агитации еще не решены и в ряде других партийных организациях.Для того, чтобы устранить недостатки, требуется улучшить руководство этим важным участком идеологической работы со стороны партийных организаций.Надо шире развивать соревнование в коллективах, как основу достижения трудовых успехов. Настойчиво бороться за выполнение юбилейных обязательств, повышение трудовой, политической активности и качества работы. Этой' цели нужно подчинить устную политическую агитацию и идеологические кадры.

ТРУЖЕНИКИ РОЛЕЙ! ЗАВЕРШИМ УБОРКУ 
КАРТОФЕЛЯ И Щ И  ЛЬНА Е 26 СЕНТЯБРЯ
Н а к а н у н е
завершенияЗаканчиваются уборочные работы на полях колхоза «Коммунар». Картофельвыкопан на 109 гектарах из 117. Хорошо работали уборочные агрегаты на уборке клубней, возглавляемыемеханизаторами А. С. Еветро- новым, И. В: Поплаухиным,A. Е . Соколовым. Не менее успешно работали механизаторы Н. Е . Шихов и А. Ф. Соколов на копалках. Как всегда, существенную помощь в подборке клубней оказали рабочие и служащие предприятий и организаций района, а также горьковские рабочие. Колхоз^ получил неплох'ой урожай картофеля во всех бригадах. В среднем 124 центнера на гектар. Это позволило своевременно рассчитаться с государством по закупкам картофеля, засыпать полностью семена.Не менее важная работа завершается на льняных полях колхоза — поднятие льна. На всех площадях лен был своевременно вытереблен, сейчас заканчивается подъем его в конуса. 125 гектаров не малые площади, поэтому хозяйству также помогали рабочие и служащие района. Особенно активно принимали участие во всех сельскохозяйственных работах рабочие ремонтно-строительного участка Л« 17, управления сельского хозяйства и других организаций.Неплохо была организована работа во второй бригаде (бригадир Г. В. Рыбкина), где на подъем льна выходили все колхозники. В ближайшие дни в колхозе подъем льна заканчивается, начнетсяподвязка его в снопики и сдача льнотресты государству. 'Памятуя, что. подъем зяби — основа будущего урожая, во всех бригадах колхоза идет осенняя пахота. Механизаторы и агрономическая служба хозяйства поставили задачу — вспахать весь запас ярового клина с учетом черных паров. Четыре трактора, управляемые опытными механизаторами А. С. Чернигиным,B. А . Поплаухиным, А. В. Смирновым, В . В. Мысиным, ежедневно перевыполняют свои нормы, вспахивая по 8-9 гектаров каждый. Для быстрейшего завершения подъема 'зяби с 23 сентября в работу включились еще два тракториста В. С. Клешнин и А. И. Лежнин.Полевые работы в колхозе близки к завершению.

И. ПАЛЬМОВ, председатель колхоза.

Молодые механизаторы братья Переваловы, которых вы видите на этом снимке, работают в колхозе «Путь Ленина» Для Евгения (справа) нынешняя уборочная ужене первая. Работая на тракторе МТЗ-50, он выполнял различные работы. Но главной считает уборку картофеля. В агрегате с ним на картофелеуборочном комбайне в этом году работал выпускник Арзамасского техникума механизации

сельского хозяйства браг Владимир. Мехайизаторы закончили уборку картофеля в своем колхозе 18 сентября.В настоящее время братья Переваловы работают в колхозе «Малока- менский», помогая мало- каменцам в уборке «второго хлеба». И здесь они показывают пример добросовестного отношения к порученному делу, высокопроизводительного труда.Фото В. Втюрина.
В Е С Т И  С П О Л Е Й

Убрано 87Совхоз «Пижемский» заканчивает уборку картофеля. На копалках работают механизаторы Н. А. Втюрин, В . А. За- лешин и П. Д. Рудометов. Подборкой клубней занимаются учащиеся Пижемской средней школы, рабочие Альцев- ского прорабского строительного участка и двадцать пять человек рабочих, прибывших
П а ш у тВо всех бригадах колхоза имени Кирова идет подъем зяби. Как всегда на этой важной сельскохозяйственной работе трудятся опытные механизаторы. В этом году на подъеме зяби заняты трактористы Д. А. Солоницын, Н. А. Лебедев, А. И. Кузнецов. Д. А. Солоницын . вспахал более двухсот гектаров. Всего но колхозу поднята зябь на 270

В первомВ совхозе ’ «Ошминский» выращиванием картофеля в этом году занимались механизаторы первого отделения. Здееь были расположены и все картофельные поля. Звено картофелеводов возглавлял, как и прежде, Г. С. Вшивцев..Сейчас в отделении закан-

процентовна помощь совхозу с предпри- . ятий горчда Горького.Благодаря иомощи шефов, картофель убран с 48 гектаров, что составляет 87 процентов всего картофельного поля. _
В. ПОПЛАУХИН,директор совхоза «Пижемский».

з я б ьгектарах из 450; предусмотренных планом.В хозяйстве завершили уборку «второго хлеба». Урожай в среднем по колхозу составляет 101 центнер с гектара, а в Зотов'ской бригаде (бригадир В. М. Солоницын) урожайность картофеля составила 200 центнеров с гекта-
А. РЯБИНИНА.

отделениичивают уборку картофеля. Г. С. Вшивцев и Ф. И. Ворожцов картофелеуборочными комбайнами выкопали клубни на тридцати четырех гектарах, что составляет 90 процентов всех площадей, занятых под картофель.
С. ГАЛКИН.



Л  и с п о л к о м е  р а й со в е т а  iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiM iiiiiiM iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiim im iiU iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim  iiiiiiiin imЮБИЛЕЮ-ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУНа днях состоялось очередное заседание исполнительного комитета районного Совета ' депутатов трудящихся, на котором были заслушаны отчеты председателей Тоншаевского поселкового Совета П. В. Ты- ринова и Н. Прудовского сель-- ского Совета Б. Н. Березина по вопросу «О работе исполкомов Тоншаевского поселкового и Н. Прудовского сельского Советор по выполнению мероприятий по достойной встрече 60-летия Великой Октябрьской социалистической революции».
ОДНА ЗАДАЧА

П. В. ТЫРИНОВ,председатель Тоншаевского поссоветаЧтобы встретить праздник — 60-летие Великого Октября — славными трудовыми успехами, сделать больше, чем намечалось, исполком Тоншаевского поссовета работу по подготовке к знаменательному юбилею начал еще до выхода в свет Постановления ЦК КПСС «О 60-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции».Все колхозы, организации и учреждения, расположенные на территории Совета, приняли повышенные социалистические обязательства и работают над их выполнением. Успешно трудятся работники сельского хозяйства. Коллективы колхозов «Путь Ленина» и «Коммунар» первыми не* только в Совете, но и в районе выполнили и значительно перевыполнили государственные задания по продаже зер-

Волыним содержанием насыщена деятельность профсоюзных организаций в борьбе за претворение в жизнь решений X X V  съезда КПСС, выполнение намеченной программы йо значительному увеличению производства продукции земледелия и животноводства. Профсоюзные комитеты совместно с хозяйственными органами призваны создать соревнующимся условия для выполнения социалистических обязательств.На нынешних отчетных собраниях будут вскрываться новые резервы производительности труда для выполнения социалистических обязательств. На них пойдет откровенный разговор о том, что удалось сделать коллективу за истекший период, каковы достигнуты успехи, будут проанализированы причины промахов и упущений. Члены профсоюзов" дадут принципиальную оценку деятельности профсоюзного комитета, наметят меры улучшения его работы. Сейчас проходит большая подготовительная работа.Механизаторы, животноводы, специалисты сельского хозяйства успешно завершают сельскохозяйственный год, принимают все меры по выполнению народнохозяйственного плана.Отчеты и выборы — важная политическая кампания. Это смотр работы профсоюзов и хозяйственных органов, выно-
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

на и картофеля государству. Из трех хозяйств Совета лишь колхоз имени Кирова работает в этом году ниже своих возможностей.' До сих пор им не выполнен план по продаже зерна, под угрозой срыва план продажи картофеля. Руководители этого хозяйства будут заслушаны исполкомом поссовета на ближайшем заседании. ^В июле этого года исполком поселкового Совета обсудил вопрос о ходе подготовки к 60-летию Октября. Были намечены конкретные мероприятия по устранению имеющихся недостатков. В частности, отмечалось, что нет наглядной агитации, мало учреждения культуры проводят лекций и докладов, бесед, побвященных юбилейной дате.Вопрос «О задачах Совета по достойной встрече 60-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции» рассматривался в августе на сессии поселкового Совета, где депутаты тщательно проанализировали работу по подготовке к празднованию юбилея.Большое внимание поселковый 'Совет уделяет благоустройству населенных пунктов. Ведется строительство жилвя, прокладываются новые тротуары, строятся изгороди. Но надо отметить, что вопросы благоустройства не везде решаются положительно. Отдельные организации обходят их стороной, не выделяют средств.Проблемы, стоящие перед поселковым Советом, помогает решать Тоншаевская территориальная партийная орга-

симый на суд масс. Они способствуют дальнейшему повышению роли профсоюзов в подъеме их трудовой и политической активности.В первичных профсоюзных организациях отчеты и выборы начинаются с профсоюзных групп, затем отчитываются цеховые комитеты и уже после этого проводятся отчеты и выборы профсоюзных (рабочих) комитетов и. ревизионных комиссий на собра: ниях первичных организаций.В колхозах «Путь Ленина», имени Кирова, «Коммунар», совхозах «Вякшенерекий» «Ошминский», «Пижемский» профсоюзные комитеты разработали четкие календарные планы проведения отчетов и выборов, предусматривающие активное участие членов профсоюза в предстоящих собраниях.Готовясь к выборам во всех профсоюзных органах, особое значение нужно уделить составлению отчетных докладов. Доклады должны быть 1 конкретными, содержательными, самокритичными. Следует рассказать, с какими производственными успехами коллектив бригады, отделения, фермы, гаража пришел к отчетам и выборам. Необходимо остановиться и па успехах отдельных передовиков, показать, как использует свои права профсоюзный комитет и какие имеются недостатки в деятельности комитета и хо-

низация. Свою работу она значительно активизировала накануне юбилейной даты.В оставшееся до 7 ноября время поселковому Совету предстоит провести ряд мероприятий по развертыванию соцсоревнования и проверить, как колхозы, предприятия, организации выполняют социалистические обязательства.
В Ы П О Л Н И Т Ь  
С Ч Е С Т Ь Ю

Б. Н. БЕРЕЗИН,председатель Н. Прудовского сельсоветаТруженики Н. Прудовского сельсовета,, как и все трудящиеся нашего государства,активно включились в подготовку к достойной встрече 60- летия Великой Октябрьскойсоциалистической революции. В начале июня на заседании исполкома сельсовета были разработаны конкретные мероприятия по достойной встрече юбилея. Они были утверждены на сессии сельского Совета. Основной пункт мероприятий — выполнение производственных заданий и народнохозяйственных планов колхозами Совета.Подводя -итоги производственной деятельности колхозов, следует отметить, что по состоянию на 16 сентября они выполнили народнох-озяйс г- венный план продажи молока. Так, колхоз имени Тимирязева продал 411 тонн молока вместо 377 тонн по плану. А колхоз «Малокаменский» —  693зяйственных органов. Особое внимание следует обратить на охрану труда и проведенную оздоровительную работу.Хороший доклад вызовет большую активность участников собрания. И тут очень .важно, чтобы руководители давали ясные, исчерпывающие ответы на критические замечания членов профсоюза.Отчетно-выборные собрания будут проходить после окончания полевых работ. Главное внимание уделяется мобилизации рабочих и колхозников на_ выполнение плана продажи продуктов сельского хозяйства, подготовке к зимовке скота, повышению его продуктивности.Плодотворность обмена опытом, мнениями, правильность принятого решения зависят от множества факторов и замечаний, высказанных присутствующими на собрании. В 'составлении решения должен принимать участие широкий актив. Важно, чтобы решение явилось мероприятиями, обеспечивающими улучшение работы коллектива и его комитета. Необходимо, чтобы при проведении отче!ов и выборов строго соблюдался принцип демократии.Первичные профсоюзные организации —  основа профсоюзов. Их организационное укрепление, повышение уровня всей их деятельности —  . важнейшее условие улучшения всей профсоюзной работы.
Н. МИХАЛИЦЫН,председатель РК профсоюза работников сельского хозяйства.

тонны вместо плановых 6.58 тонн. План продажи шерсдй тимирязевцы выполнили на 93 процента. Есть полная уверенность, что годовой плач по этому показателю будет выполнен к 1 ноября.Сельский Совет успешно справился с заданием по закупу молока от населенияКолхозы, расположенные на территории нашего Совета,- закончили сев озимых, завершили, в основном, уборку зерновых. В настоящее время идет уборка картофеля и подъем льна со стлищ.На всех участках колхозного производства трудятся депутаты Совета, которые работают на совесть. Это депутат В. Ф. Томарова— доярка колхоза имени Тимирязева, депутат Д. М. Хлыбов— овцевод этого же колхоза, депутат В. И. Смирнов —  тракторист колхоза «Малокаменский» и другие.Говоря о положительных фактах, нельзя* не отметить и недостатки в работе. Колхозами не выполняется плащ продажи мяса государству, не выполнен план по _ продаже зерна, медленно идет сдача государству картофеля. Но у этих хозяйств есть полная возможность выполнить государственные задания по продаже мяса, картофеля и льна.Исполком сельсовета большое внимание уделяет развитию социалистического соревнования в бригадах и на фермах. Итоги соревнования подводятся в стенной печати, «молниях» и боевых листках, в экранах надоев молока и лицевых счетах. Опыт передовиков обобщается и распространяется. Однако социалистическое соревнование не стало еще действенной формой борьбы за претворение в жизнь намеченных планов.

Мы внимательно следим за работой социально-культурных учреждений. Клубы, библиотеки вею свою деятельность подчиняют подготовке и проведению мероприятий, посвященных 60-летию Вели-, кого Октября. Улучшилось медицинское обслуживание жителей Совета с пуском в эксплуатацию физиокабинета на Малокаменском медпункте. Ведется строительство жилья и благоустройство сел и деревень.-В настоящее время исполком сельского Совета направ- . ляет все усилия на то, чтобы с честью выполнить обязательства, принятые в честь 60- летия Великого Октября.
• *  *  *Заслушав и обсудив отчеты председателей Советов т. т. П )  В . Тыринова и Б. Н. Березина, исполком районного Совета депутатов трудящихся отметил, что оба Совета проделали определенную работу по выполнению мероприятий по достойной встрече 60-летия Великого Октября. Свою работу они направляют на успешное выполнение социалистических обязательств и государственных планов, повышение материального и культурного уровня трудящихся.Вместе с тем имеются и существенные недостатки. Медленно внедряются в сельскохозяйственное производство * передовые достижения в организации труда. Культурно- проеветдаельные учреждения мало проводят лекций, докладов, тематических вечеров. Не оформляется наглядная агитация.Председателям сельского -и поселкового Советов предложено устранить недостатки и недоработки, имеющиеся в работе исполкомов по достойной встрече 60-летия Великого Октября.По обсужденному вопросу исполком райсовета принял соответствующее решение.

Центральный Комитет КПСС одобрил инициативу работников 
сельского хозяйства, сахарной промышленности, транспортных рр- 
Танизаций Полтавской области, принявших повышенные социали
стические обязательства по продаже государству сахарной свеклы.

Полтавские свекловоды, включившись во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование за достойную встречу 60-летия Великого О к
тября, вырастили в этом году высокий урожай и пересмотрели 
социалистические обязательства. Они решили продать государству 
4 млн. 500 тыс. тонн сахарной свеклы, что на 350 тыс. тонн больше 
ранее принятых обязательств. Из сверхплановой свеклы будет до
полнительно выработано не менее 40 тысяч тонн сахара.

В области создано 522 уборочно-транспортных отряда, все они 
укомплектованы квалифицированными механизаторами для двух
сменной работы, автомобили — двумя водителями.

Коллективы транспортных предприятий обязались широко приме
нять вывозку свеклы автопоездами, довести ежедневную выработку 
на трехтонный автомобиль до 20 тонн, завершить вывозку сырья 
на свеклоприемные пункты не позднее 5 ноября.

В Новосанжарском районе свекла выращена на 9000 гектарах.
На снимке: на Новосанжарском свеклоприемном пункте.
Фото П. Здоровило.

Фотохроника ТАСС.
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Обязательства. Как они выполняются?

СЛОВО И ДЕЛО

«От нас самих, от всех советских людей зависит успешное 
выполнение пятилетнего плана».

(Из «Основных направлений развития народного хозяйства 
на 1976—1980 годы».]

СОРЕВНОВА ТЬСЯ—  
З Н А Ч И Т  Р А С Т И

Вступая в 1977 • юбилейный год десятой пятилетки доярки Евстроповской молочной фермы колхоза «Коммунар» приняли на себя повышенные социалистические обязательства. Они дали слово надоить от каждой коровы за" год по 3500 килограммов молока, или на 441 килограмм больше, чем в предыдущем году.Слова евстроцовскйх доярок не расходятся с делом. За восемь месяцев на ферме получено по 2474 килограмма молока от коровы, это на 382 килограмма больше по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. Коллектив удерживает первенство в социалистическом соревновании среди ферм своего хозяйства, второе место зани- • мает в районном соревновании ферм. Щенникова Зоя Николаевна на 20 сентября надоила от своей группы коров по 2960 - килограммов молока. Она является лучшей дояркой колхоза. Не намного уступают ей в соревновании за высокие надои В. С. Долгих, М. А. Лежнина и Л: А . Евстропова,Передовые доярки неоднократно премировались, получали благодарности и почетные грамоты от правления колхоза и профсоюзной организации.Что же способствует дояркам Евстроповской фермы добиваться таких результатов, идти впер.еди соревнующихся?Прежде всего, добросовестное отношение к труду. Все доярки, имея большой опыт в работе, сумели добиться ранних отелоб коров. Подготавливали животных к отелу, а по-
Комментарий поПодрядные организации района план врсьми месяцев выполнили на 88 процентов. Программа стр опте л ьн о - монтажных работ собственными силами составляет 89 процентов.На протяжении всего года наилучших показателей в работе добивается Тоншаевский реметройучасток. Не случайно у него и план восьми месяцев сделан на 105 процентов. Из плана 330 тысяч рублей им освоено 347,4 тысячи рублей, что на 16,2' тысячи руб-~ лей больше по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.Со значительным отставанием идет Тоншаевская межколхозная передвижная механизированная колонна. За отчетный период ею недоосвое- но 94 тысячи рублей. Если же в течение первого квартала строительно-монтажные работы шли неплохими темпами, то во втором и третьем кварталах начались срывы в выполнении плана. Например, в апреле план строительно- монтажных работ был выполнен лишь на 51 процент, а в

том старались хорошо их раздоить. В стойловый период большое внимание доярки уделяли приготовлению кормов к скармливанию. Вводили в рацион минеральные и витаминные добавки, животных ежедневно выпускали на прогулку.«В зимний стойловый период, —  рассказывает зав. фермой В. Г. Маковеева,-—коровы получали достаточное количество концентратов и качественного силоса, .поэтому к переходу на пастбищное содержание они хорошр были подготовлены. Что позволило не снизить надои, а наоборот, получать летом самое большое молоко. С мая по август доярки получили но 1315 килограммов молока от коровы. Такой результат мы имели впервые. Большая заслуга в получении высоких надоев за этот период принадлежит и нашим постоянным пастухам, которые умело применяют загонную систему пастьбы скота. Не забыли позаботиться и о .зеленой подкормке, которую ежедневно подвозили к ферме на тракторе».На предстоящую зимовку корма также заготовлены полностью. В настоящее время скот пасется на хорошей отаве клевера. Для подкормки животных используется картофель, концентраты., Используя имеющиеся резервы , животноводы Евстроповской фермы уверенно идут к намеченной цели. И ■ нет сомнения в том, что принятые социалистические обязательства коллектив доярок выпол- ‘ нит с честью.

июне и в июле— на 71 и 70 процентов соответственно. Правда, майское задание было перевыполнено на 29 про-' центов, а августовское—  на 32 процента. Чем же можно объяснить такое непостоянное выполнение^ намеченной программы?Не блещут показатели и в Альцевском прорабском участке. Всего на 65 процентов сделан план подрядных работ за восемь месяцев, или недо- освоено 126 тысяч рублей.План восьми месяцев по вводу в ■ действие основных фондов предприятиями и совхозами района сделан на 75 процентов. Успешно завершили его Пижамский леспромхоз, спецотделение «Сельхозтехника», совхоз «Прогресс». С отставанием идут районное объединение «Сельхозтехника», комбинат коммунальных предприятий, совхозы «Вякшенер- ский» и «Ошминский». По сравнению с соответствующим периодом прошлого года ввод

С первых же дней второго года десятой пятилетки коллектив работников районного узла связи активно включился в социалистическое соревнование за досрочное выполнение намеченной программы и социалистических обязательств. Оно . проходит 'под девизом: «В борьбе за высокую эффективность и качество работы —  ни одного, отстающего рядом!». Между отделениями связи, которых насчитывается шестнадцать, заключены договоры на соцсоревнование. Так, Пижемское отделение связи соревнуется, с Шайгинским, Ошмйнское — с Буреполомским, Втюринское-- с Шукшумским, Сухоовраж- ское—  с Вякшенерским и так далее. Итоги соревнования подводятся регулярно на засе: даниях местных комитетов. Так, просматривая отчеты местного комитета Буреполом- ского отделения связи (начальник А. И. Левицкая), видно, что со стороны руководства уделяется большое внимание организации и дисциплине труда, повышению профессионального уровня, улучшению условий труда. Подтверждением этому являются строки одного из решений: «Ходатайствовать перед сельским Советом об установке абонементных ящиков в подъездах многоэтажных домов. Это значительно облегчит труд доставщиков почтовой корреспонден ции...» . «Каждый вторник проводить занятия но изучению новых правил для работников почты». Все это дает положительные результаты: в социалистическом соревновании этот коллектив дважды в текущем году выходил победителем. В нем трудится двенадцать человек, шести из которых присвоено звание «Лучш ий' по профессии»,

в действие основных фондов увеличился на 4 9 ,2  тысячи рублей.План капитальных вложений за отчетный период составляет 84 процента, или в суммовом выражении это будет 1066,2 тысячи рублей, что на 294 тысячи рублей меньше, чем в прошлом; году за это же время.Хорошо обстоят дела с выполнением плана по капитальным вложениям в Пижемском леспромхозе, районном объединении «Сельхозтехника», производственно-дорожном участке, совхозе «Пижемский». Впереди идут они и по выполнению задания по строительно-монтажным работам.Неважно' обстоит выполнение. плана по капитальным вложениям в Альцевском тор- фопредприятии —  60 процентов, стройучастке райпо— 96, комбинате ' коммунальных предприятии —  64, Альцевском прорабском участке —  13, совхозах «Вякшенерский»

трем—  «Ударник коммунистического труда».Со стороны партийной и профсоюзной организаций РУС придается особое -значение гласности соцсоревнования. Оформлены таблицы итогов социалистического соревнования за 1977 год по отделениям связи и показателей работы районного узла за 1977 год. Первая из них знакомит с отделениями связи, занявшими призовьте места. Если отделение связи заняло первое место по итогам какого-нибудь месяца, то против него ставится красный квадратик. Такой высокой чести в этом году были удостоены Пижемское, Кодочиговское, Шукшумское, Казанерское, Сухоовражское отделения связи. Из второй таблицы можно узнать, как сработало то или другое отделение связи вх лю- бом из истекших месяцев этого года. Таблицы красочно оформлены, регулярно заполняются.В социалистических обязательствах, принятых коллективом РУС на 1977 год, в одном из пунктов записано: «Перевыполнить план тарифных доходов на 500 рублей». Это основной показатель работы узла связи. О том, как идет осуществление намеченного, говорит тот факт, что план восьми месяцев по данному показателю в целом по району выполнен н а . 101процент.Хороших результатов в работе за восемь месяцев добились Пижемское, Буреполом- ское, Кодочиговское отделения связи. Все они достигли большого роста в выполнении плана тарифных доходов ,по сравнению с сооветствующим периодом прошлого года.

«Ошминский» —  52.Выработка на одного работника, занятого на строительно-монтажных работах и подсобных производствах в строительных организациях, за восемь месяцев составила всего 89 процентов, что на 16 процентов ниже уровня прошлого года; В ремстройучастке производительность труда сделана на 105 процентов. Остальные же подрядные организации с этим заданием не справились.В Отчетном докладе ЦК КПСС X X V  съезду КПСС Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев говорил: «Строить быстро, экономично и на современной технической основе—  вот слагаемые высокой' эффективности в капитальном строительстве». Эти слова  ̂ должны всегда помнить руководители строительных организаций и сами строители.
Т. ТОМАРОВА.

В районном узле связи в социалистическом соревновании участвует 161 человек. Из них 78 товарищам присвоено звание «Лучший но профессии», а 55 —  «Ударник коммунистического труда».Как и всюду, здесь опытные работники шефствуют над молодежью, Замечательными наставниками зарекомендовали себя В . 11. Зубова — заместитель начальника отделения связи, В. Н. Мелентьев— оператор переводного отдела (оба из Пижемского отделения связи), А. А. Березина — сортировщица корреспонденции и Э. Д. Заварзина — заместитель начальника (Буреполомское отделение с"вязи).Отдельные товарищи за свой многолетний и добросовестный труд имеют награды. Например, начальник Ошмин- ского отделения связи И. В. Грубова награждена орденом «Знак Почета», бригадир почтальонов Пижемского отделения, связи А. В. Кислицына— медалью «За трудовое отличие», начальник Пижемского отделения связи Н. И. Чернышов, сортировщица Шайгин- ского отделения связи №. Н. Полякова и телефонистка Тоншаевского узла связи Р. И. Максимова — нагрудным 
% знаком «Ударник девятой пятилетки». Все эти товарищи являются маяками в социалистическом соревновании и ведут за собой остальных.

В. АДУШ КИНА, секретарь партийной организации.
Своим

ударнымт р у д о мКоллектив работников районного объединения «Сельхозтехника», идя навстречу юбилею Великого Октября, добивается неплохих показате лей в выполнении производственной программы второго года десятой пятилетки.За восемь месяцев текущего года отремонтировано 187 тракторов, что на 9 тракторов больше запланированного. Перевыполнено задание и по ремонту зерновых комбайнов. План по изготовлению запасных частей сделан на 135 процентов, по восстановлению — на 113 процентов.За каждой приведенной цифрой кроется ударный труд десятков людей Тонщаевской и Ошминской ремонтных мастерских —  признанных мастеров своего нелегкого дела. Своим трудом они помогают труженикам полей района успешнее проводить сельскохозяйственные работы.
Т. МИХАЙЛОВА.
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И. БУРАКОВА.

о д к а м  р а й и н с п е к ц и и  Ц С У

КАПИТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО— 52, «Прогресс» —  79,



О ЧЕМ РАССКАЗЫВАЮ Т НАЗВАНИЯ
району

30 тоннГРИБОВОсень —  пора сбора ягод, грибов, всех тех богатств которые' нам щедро дарит природа...Отлично потрудились в эти дни заготовители нашего района, принимая у населения грибы, сушеную рябину и многие другие плоды и ягоды.«Мы не можем ждать милостей от природы, взять их у нее—  наша задача» —  эти слова Мичурина заготовители взяли за основу в своей работе.

Знай родной крайМы настолько свыклись с названиями рек, что у нас не возникает даже вопроса; когда они возникли и каким древним племенам принадле- , жат. Речные названия являются своего рода живым голосом древних племен, когда- то 'обитавших в нашем крае.Так как реки возникли еще до появления на их берегах человека, то и названия им даны теми племенами, которые первыми пришли на ту1 или иную реку. Как названия рек, так и населенные пункты не всегда точно переводятся с одного языка на другой. Приведем два примера.На территории нашего р а й -. она на рубеже X V III-X IX  столетий проживали марийцы-— еще до прихода сюда русскогонаселения. Среди других де-** /

ревень существовала одна под названием Кювер, происшедшая от двух марийских слов: кю —  камень-, вер —  место. Каменное место. Русское население, чтобы приблизить это название к своему языку, изменило и первый слог этого слова, и второй, в результате чего деревня носит полума- рийское, полурусское название—  Куверба.Русское население очень часто к иноязычным названиям рек придает окончание—  а или — я, тем самым приспосабливая звучание к слову женского рода река. Одна из рек нашего края — Бая— свое название получила от удмуртского слова вай (ветка).Во второй половине второго тысячелетия до н. э. на Среднее Поволжье пришли иноя

зычные племена абашевской культуры, которые вытеснили балтийские племена. Прослеживаются названия рек, принадлежащих балтийским племенам:. Шукша — ныне Ш ук- шум, Нукша, Лукша —  ныне Лукшанга. Реки, имеющие в названиях на конце —  кша, являются производными ог созвучных с балтийскими реками.Пребывание в нашем крае балтийских племен подтверждают находки. Так, в 1969 г. в Уренском районе во время земляных работ на реке Темте бульдозером было вскрыто погребение древнего человека и его орудия труда и быта. Археолог Горьковского историкоархитектурного музея-заповедника В. Ф: Черников отнес их

к балансной культуре, то есть балтийским племенам.Река Пижма на территории нашего района имеет несколько названий, принадлежавш их'угорским племенам: хан там —  Вичуган (вич— узкий, юган —  река), Вич (узкий)—  ныне Бича; манси —  Якра Устья, Малый Вахтан, Ширта. О том, что. угорские племена и ассимилированные ими иноязычные племена срубной культуры проходили нашим краем, свидетельствуют названия рек и другие географические названия с компонентом ^-урень, которые прослеживаются от Южного Зауралья до Ямало-Ненецкого округа.
П. БЕРЕЗИН, краевед., f l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l ! f l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i I l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l i ' . I I II IIIIIIIIIIIIHIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII! l l l l l l l l l l l irСреди заготовителей первенство держит Серафима Петровна Кардакова. У жителей Шайгино и ближайших деревень она закупила 30 тонн грибов. Сейчас они замаринованы и ждут своего покупателя.

В. ШИШКИНА,экономист заготконторы.
ПОД СТАРИНУПосле ремонта преобразился малый зал Тоншаевского ресторана «Пижма». Здесь произведен большой декоративный ремонт;Мастера-умельцы немало потрудились, чтобы зал выглядел уютным и красивым. Все отделочные работы выполнены под старину: резьба по дереву, массивные подсвечники и бра, красочный орнамент—  все придает залу необыкновенное очарование.

В. ВТЮРИНА, директор объединения общественного питания.

В Академии наук Молдавской ССР работают 19 академиков, 23 члена-корреспондента, 60 докторов наук и 492 кандидата наук. Они проводят фундаментальные и прикладные исследования в области общественных, естественных и технических наук.Недавно в отделе энергетической кибернетики закончен монтаж электронно-вычислительного комплекса для исследования режимов управляемых линий электропередачи повышенной пропускной способности.На снимке: лауреат Государственной премии СССР член-корреспондент АН МССР заведующий отделом энергетической кибернетики Г. В. Чалый. Фотохроника ТАСС.

р е п л и к а  Ч Е Й  К Р У Г ?Вы помните, как праздновали в райцентре проводы русской зимы? Не помните? Это и неудивительно, ведь столько времени прошло. А чтобы подновить свою память, отсылаем тебя, читатель, к входу в районный парк. Там до еих пор стоит один из аттракционов, круг-вертушка, на котором постоянно резвятся ребятишки.Прошли весна и лето, на дворе осень, скоро зима придет на смену, а безнадзорный круг по-прежнему на своем месте. Мочат его. дожди, обдувают ветра, сушит солнышко.Если же его решили оставить до следующих проводов русской зимы, то очень сомнительно, что он до той поры останется цед и невредим: под воздействием природных сил и рук человеческих он все более приходит в негодность..

А может, его оставили на потеху ребятишкам в качестве, аттракциона? Тоже сомнительно: с одной стороны от него очень близко проходит дорога и очень боязно, что какой-то малыш, заигравшись, выскочит прямо под колеса автомашины. С другой —  пешеходная дорожка, и этот круг мешает людям.Пройдут мимо школьники— порезвятся. Пройдет взрослый человек —  укоризненно покачает головой,- осуждая тех, кто этот круг оставил. И только работники Тоншаевско- fo поссовета да комбината коммунальных предприятий—  те, кому, несомненно, принадлежит вертящийся круг, проходя мимо, его «не видят». - 
А. ТИМОФЕЕВ.

( Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫ НА.
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Воскресенье, 25 сентября
9.30 — «Будильник». 10.00 —

«Служу Севетскому Союзу!».
11.00 — «Яичное счастье». Худ. 
фильм. 5-я серия. 12.10 — «Про 
ежа и про других». Док. фильм.
12.30 —  «Сельский час». 12.30 *—
«У рзера». Худ. фильм. 1-я серия. 
15.20 —  «Музыкальный киоск». 
15.50 — «Сегодня День машино
строителя». Выступление мини
стра тяжелого и транспортного 
машиностроения СССР В. Ф . Жи
галина. 16.05 — «По вашим пись
мам». Музыкальная программа 
к Дню машиностроителя. 16.55— 
«Международная панорама». 17.25 
— Премьера док. фильма «Пять 
дней и одно утро». Из цикла 
«Отцы и дети». 18.15 —  Мульт
фильм. 18.25 — Премьера худ. 
фильма «Общественная деятель
ность». (Польша). 19.15— «Обсуж
даем проект Конституции С ССР» .
19.30 — «Песня-77». 20.00 .—«Клуб 
кинопутешествий». 21.00 — «Вре
мя». 21.30 —  «Кинопанорама».
22.45 — Чемпионат мира по тяже
лой атлетике.

Понедельник, 26 сентября
9.30 — «В гостях у сказки».

«Семург». Художественный
фильм. 11.15 — «В мире живот
ных». 14.30 — «Исландия». Теле
визионный . Док. фильм. 15.00 — 
Фильм—детям . «Нахаленок^, Те
левизионный художественный 
фильм. 15.55 — «Народные ме
лодии». Концерт. 16.15 — «Металл 
и стройка». Телевизионный очерк.
16.45 —  «Мамина школа». 17.15—
«Один за всех, все за одного. 
Передача из Ленинграда. 18.00—— 
Новости. 18.15 — «Вместе с наро
дом». 19.05 — «Соревнуются тру
дящиеся Тульской области». 19.50 
— Премьера фильма-спектакля 
Центрального академического те- 

. атра Советской Армии «Элегия».
21.00 —  «Время». 21.30—Продол
жение фильма-спектакля Цент
рального театра Советской Ар
мии «Элегия». 22.15 — «Час Боль
шого симфонического оркестра».

Вторник, 27 сентября
9.30 — «Один за всех, все за 

одного!». 10.15—«Элегия». Фильм- 
спектакль Центрального акаде
мического театра Советской А р
мии. 14.30 — «Твой труд —  твоя 
высота». Киногтрограмма. 15.15—  
«Основы Советского государства 
и права». 15.45— «Книга. Время. 
Читатель». 16.15—  «Узоры». 16.45 
— «Рабочая гарантия москвичей». 
17.15 — Встреча юнкоров теле
студии «Орленок» с директором 
61-й школы-интерната г. Москвы 
Л. Л. Микаэльяном. 18.00 — Ново
сти. 18.15 — Программа телевиде
ния Индии, посвященная 30-й го
довщине провозглашения незави
симости страны. 21.00 — «Время».
21.30 —  «Наш адрес — Советский

Союз»
Среда, 28 сентября

9.30 — «Собеседование». Ху
дожественный фильм (Индия).
10.45 — «Клуб кинопутешествий».
'15.00 — Программа научно-попу
лярных фильмов. 15.40 — Фильм 
— детям. «Каштанка». Телевизион
ный художественный фильм.
16.45 — «Наука сегодня». 17.15—
«Литературные беседы». 18.00— 
Новости. 18.15 — «Самый млад
ший дождик». Мультипликацион
ный фильм. 18.25 —Премьера те
левизионного док. фильма «Аме
риканские репортажи». 19.20 — 
«Обсуждаем проект Конституции 
С ССР» . 19.30 — Кубок европей
ских чемпионов по футболу.
«Торпедо» (Москва) — «Бенфика» 
(Лиссабон, Португалия). В пере
р ы ве—  Тираж «Спортлото». 21.15 
— «Время».

Четверг, 29 сентября
9.30 — Сказка П. Ершова «Ко

нек-Горбунок». 10.20 — «Там, где 
Волга встречается с Окой». Теле
визионный док. фильм. 10.50 — 
«Наша биография. Год 1971-й».
15.00 —  «Молодежь на стройках 
страны». Док. фильм. 15.35 —
«Шахматная школа». 16.05 —
«Страницы истории». «В древнем 
Киеве». 16.35 — «Изобретатель». 
17.05 —  «Советы и жизнь». 17.35 
— Концерт коллективов детской 
художественной самодеятельнос
ти г. Рыбинска. 18.00 — Новости. 
18.15 — «Человек и закон». 18.45
— Фантазии на темы песен А.
Островского. 19.00 — «К 60-летию 
Великого Октября. Советская 
Молдавия». В передаче прини
мает участие член ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК Молдавии К. И.

Бодюл. 21.00 — «Время». 21.30— 
«Документальный экран».

Пятница, 30 сентября
9.30 —  «Делай с нами, делай, 

как мы, делай лучше нас!».
10.30 — «Пять дней и одно утро». 
Телевизионный док. фильм. 10.05 
— «Поет лауреат международного, 
конкурса К. Лисовский». 15.00— 
Программа телевизионных доку
ментальных фильмов. 15.35 —
«Москва и москвичи». 16.05 —
Фильм— детям. «Ребята с Кано
нерского». Художественный
фильм. 17.20— «Брянские встречи». 
Телевизионный очерк. 18.00 —Но
вости. 18.15 — Премьера телеви
зионного многосерийного доку
ментального фильма «Ребячьи 
комиссары». Фильм 3-й — «Гар
маев и другие». 19.05 — «Обсуж
даем проект Конституции СССР». 
19.35 — «Антология советской 
песни». 19.50 —  «Немеркнущий 
свет Октября». Интервью Пред
седателя Германской коммунисти
ческой партии тов. Герберта Миса.
20.00 — «Наша биография. Год 
1972-й». 21.00 — «Время». 21.30—

«Шире круг».
Суббота, 1 октября

9-30 — «Отдых в Евпатории». 
Телевизионный очерк. 10.00 —
«Для вас. родители!». 10.30 —
Музыкальная программа «Утрен
няя почта». 11.00 — «На стапеле— 
атомоходы». Репортаж с Ленин
градского Балтийского завода.
11.30 — «По музеям и выставоч
ным залам». 12.00 — Премьера 
док. фильма «От сердца к серд
цу». 13.00 — «В гостях у сказки». 
«По щучьему велению». Мульти
пликационный фильм. 14.00 —
Чемпионат СССР по хоккею.
«Крылья Советов»---- «Динамо»
(Москва). В перерыве — тираж 
«Спортлото». 16.15 — «Здоровье». 
Научно-популярная программа.
17.00 —  «Очевидное — невероят
ное». 18.15 — Док. фильм «Баку».
18.45 —  Художественный фильм 
«Веселая экскурсия». 20.15 —
Чемпионат СССР по футболу. 
ЦСКА— «Динамо» (Москва). 2-й 
тайм. 21.00 —  «Время». 21.30' — 
«Крымские зори».’ .1 —

Ветлужское среднее городское профессионально-техническое 
училище № 5 9  продолжает прием учащихся на 1977— 1978 учебный 
год.

Училище готовит: трактористов-машинистов широкого профиля со 
специальностью шофера — для колхозов. Срок обучения 3 года. 
Принимаются юноши и девушки на базе 8 классов, выплачивается 
стипендия 10 руб.;

машинистов автомобильных кранов со специальностью шофера. 
Срок обучения 3 года, принимаются юноши на базе 8 классов;

водителей автомобиля со сроком обучения 5 месяцев. Принима
ются демобилизованные из рядов Советской Армии по направле
ниям колхозов и предприятий района.

Адрес училища: г. Ветлуга, ул. Ветлужская, телефон 0-47.
Администрация.
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